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FECHA: Mayo 13 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No sobrevivió al fuerte choque contra la pipa”  

 
“Dan a partidos 30 mdp, previo a las campañas” 

 “Rechazo total a la guerra sucia, afirma Olvera” 

 “Desbarranca autobús con destino a Huejutla; reportan ocho muertos”  

 
“Piden socializar el Pacto por México” 

 
“No llegó” 

 
“Llegan lluvias, respira el agro hidalguense”  

 
“ARRAIGAN A SECUESTRADORES A TULA”  

 
“¡Control a delegados! Compromete la Segob” 

 
“Los expulsó el crimen; temen deportación” 

 
“Quedan en el aire obras en Veracruz” 

 “Venden fabrica tomada por narco” 

 
“Oneroso e inútil el programa de testigos protegidos” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Vocales extraviadas:  
Exhorto: El exhorto que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) hizo a los diferentes medios de comunicación locales, 
principalmente prensa escrita, en torno a cubrir con equidad el proceso electoral para renovar el Congreso del estado, 
tiene más fondo que forma. De acuerdo con los ordenamientos legales para cobertura informativa, mucho más estrictos 
hacia los medios electrónicos, el documento enviado por el IEEH destaca la solicitud con base en ―sus líneas editoriales‖, 
lo que claramente quiere decir que cada quien puede hacer lo que quiera. Hasta ahí, nada nuevo bajo el sol, pero me 
llama la atención la postura de Poncio Pilatos del presidente consejero del IEEH que ante la clara solicitud de los partidos 
de oposición, olvidados o desplazados en la prensa, simplemente ―se lavó las manos‖ y depositó en las ―líneas editoriales‖ 
la equidad informativa del proceso. Sin perder de vista que todos los medios informativos son empresas que viven de la 
venta de espacios publicitarios y que la llegada de una elección es una época de bonanza (relativamente) para la 
contratación de estos, exhortar a la equidad es un recurso fácil, ―facilote‖ mejor dicho. Lo ideal es que los medios 

impresos busquen la equidad informativa, pero ¿cómo interpretamos la actuación de la prensa? Por ejemplo, cuando la 
distribución no alcanza a todo el estado o partidos y candidatos que nunca contratan publicidad al medio sí exigen la 
cobertura y difusión de sus eventos al llegar una elección acusando de cerrazón o animadversión si no es así. Resulta 
cómodo apelar a la equidad, incluso respaldado en un ordenamiento, pero este asunto sólo es atacado desde un ángulo y 
los medios informativos somos simplemente instruidos de cómo, dónde, cuándo y a quién debemos publicar sin recordar 
que las ―líneas editoriales‖ no son caprichos de un empresario, sino directrices que tratan de responder al gusto 
informativo de un sector de la población, amplio o pequeño. Existen muchos factores que confluyen en las coberturas 
informativas, más aún cuando hay una campaña electoral en desarrollo, decir que la prensa es parcial sin conocer cuáles 
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son las condiciones y criterios de cada empresa es evidenciar, lo menos, falta de conocimiento. Los candidatos a un 
puesto de elección nunca reconocerán en público que la mayoría de ellos no son ―vendibles‖ en términos mercadológicos, 
mucho menos que todos, por lejano que esté su distrito, querrán figurar en la prensa de Pachuca tanto o más que en la 
regional, porque así justifican su nominación ante las altas esferas de su partido, entendiendo que nadie irá a su distrito 
a constatar si de verdad tienen presencia. Lo que valdría la pena analizar por último es: si luego de este exhorto, al final 
del proceso de verdad se niveló la balanza y los equilibrios informativos son satisfactorios o nuevamente hay una 
marcada tendencia. Veremos si de algo sirve la intención del IEEH. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-Respeta IEEH libertad de expresión y líneas editoriales, aclara Pfeiffer: Explicó el consejero presidente 
del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, que para vigilancia en prensa escrita la normativa 
hidalguense no cuenta con una disposición específica en monitoreo de periódicos, revistas o semanarios, pues ante todo 
respetan la libertad de expresión y líneas editoriales de cada medio. De acuerdo con el calendario electoral, el 15 de 
mayo inician las campañas para la contienda a diputados locales, por ello el Consejo General del IEEH aprobó la 
metodología para radio y televisión, a fin de garantizar la equidad en la difusión de notas informativas, así como el 
contenido de las mismas. ―Hay áreas reservadas para la federación en cuanto a la distribución de tiempos en radio y 
televisión, a nivel local revisamos programas noticiosos en cuanto a contenido y número de impactos, pero en prensa no 
existe una disposición específica pues están en juego aspectos como la libertad de expresión, además los medios son 
privados y debemos ser muy cautos‖. En total serán 50 días de monitoreo por parte del Consejo General del IEEH; 
analizará 37 programas específicos, transmitidos en 23 radiodifusoras y siete televisoras, además de grabar todas las 
emisiones para que la comisión efectúe el análisis correspondiente. La evaluación de programas locales cumplirá con 
diversas variables de análisis como tiempos de transmisión, género periodístico, número de menciones, tiempo adquirido, 
criterios de uniformidad para emitir información, entre otros. La comisión aprobó la emisión de un exhorto respetuoso 
para todos los directores de medios, a fin de preservar la equidad durante el periodo de proselitismo. ―Este exhorto es 
respetuoso, con intención de cuidar la libertad de expresión, aquellos aspectos que regulan la función periodística; pero 
debemos tener mucho cuidado en este tema‖. Respecto a la suspensión de campañas institucionales o la denominada 
veda electoral, señaló que las sanciones son claras en la ley de impugnaciones, por ello será responsabilidad de los 
funcionarios públicos el cumplimiento de estas disposiciones. El medio tiene total libertad para difundir las noticias de 
cualquier dependencia; sin embargo, los titulares, secretarios, delegados o alcaldes ―tendrán que cuidar lo que dicen‖, ya 
que deben evitar cualquier tipo de propaganda de su imagen  o administración. (Rosa Gabriela Porter, página 04)  

Crónica-Inicia segunda fase de instrucción electoral: Comenzará la segunda etapa intensiva de capacitación 
dirigida a integrantes de Consejos Distritales y auxiliares electorales, según el secretario general del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH), Francisco Ortega Sánchez, en esta fase conocerán labores específicas de funcionarios de casilla, así 
como incidentes que podrían suscitarse durante la jornada del 7 de julio. En esta segunda capacitación, que corresponde 
del 15 al 25 de mayo, personal del IEEH detallará los pasos a seguir durante la jornada electoral, cómo instalar casillas, 
horarios, procedimiento para sustituir funcionarios de mesas directivas, instrucciones en caso de registrarse 
irregularidades, conteo de votos, entre otros. ―A partir de esta fecha iniciará la segunda capacitación tanto a auxiliares 
electorales como a estructura de los 18 Consejos Distritales, será más específica, pues incluso realizarán simulacros de la 
jornada para conocer posibles escenarios‖. Concluida esta segunda fase el 25 de mayo, tres días después publicarán el 
número, ubicación e integración de las mesas directivas de casilla. (Gabruiela Porter, página 04) 

Criterio-Reciben partidos 30 mdp sin haber iniciado campaña: Aun cuando los siete partidos políticos que 
participarán en la renovación de la Cámara de Diputados del estado no han iniciado campaña, el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEE) ya les entregó más de 30 millones de pesos de prerrogativas.  De acuerdo con los reportes 
financieros que entregan de forma mensual al organismo electoral, los institutos políticos sobreviven únicamente de los 
recursos públicos, puesto que no especifican ingresos obtenidos por otra vía, como cuotas, actividades de financiamiento 
–rifas o sorteos–, entre otras. Hidalgo es la única entidad del país que, conforme a su legislación electoral, está obligada 
a pagar a los partidos el doble de recursos por actividad electoral. Mientras en las otras 13 entidades donde este año 
habrá elecciones los participantes sólo reciben tres meses de prerrogativas, en el estado los siete institutos obtiene seis. 
Además, por vez primera los partidos –que logran atraer a poco menos de la mitad del electorado a las urnas– recibirán 
un bono por "actividades de educación y capacitación política, investigación socioeconómica y política, así como tareas 
editoriales, de conformidad con las reformas y adiciones realizadas a la Ley Electoral de fecha 16 de octubre de 2012". 
Para el estímulo de este apartado diverso, el Congreso local aprobó destinar 43 millones 984 mil pesos, que serán 
repartidos conforme al número de votos de cada partido. Hidalgo se encuentra contemplado con cinco municipios en la 
Cruzada Nacional contra el Hambre y aporta más de 50 por ciento de su población al ranking nacional de pobreza. De 
acuerdo con los reportes, la mayoría de los partidos no ha gastado las prerrogativas que reciben por actividad electoral. 
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Según los reportes, Nueva Alianza ya erogó 2 millones 475 mil 358 pesos y el Verde Ecologista otros 837 mil 451 pesos. 
En ambos casos, la mitad de los recursos depositados a su favor. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya 
recibió 6 millones 679 mil 860 pesos, cantidad superior a los 6 millones 47 mil entregados al Revolucionario Institucional 
(PRI), partido que recibe mayores recursos por el número de votos que alcanzó en la última elección local. Junto a ellos 
está cerca el Partido del Trabajo (PT), al que el IEE ya depositó 5 millones 155 mil pesos, seguido de Acción Nacional 
(PAN), que alcanzó los 4 millones 453 mil pesos. Los estados de cuenta muestran que el partido que menos ha recibido 
es Movimiento Ciudadano (MC): 2 millones 62 mil pesos. De manera general, las arcas públicas tendrán que obsequiarles 
durante este año a los partidos 39 millones 586 mil 417 pesos para actividades de campaña (que inician este miércoles), 
43 millones 984 mil pesos para sus acciones de difusión y educativas y otros 26 millones 390 mil pesos. En total, los 
institutos políticos, que sólo viven de los recursos públicos, recibirán más de 110 millones de pesos. (Jorge Martínez, 
página 04)  

Plaza Juárez-El próximo miércoles, arranca la contienda electoral: Después de concluir el registro de candidatos 
a diputados locales ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo este fin de semana, mañana 14 de mayo, el 
Consejo General del organismo deberá resolver sobre las solicitudes de los partidos políticos a efecto de que el siguiente 
miércoles arranque formalmente la contienda electoral 2013, rumbo a la jornada del 7 de julio del presente año. Una vez 
avalados por el IEE, los casi 240 candidatos a diputados locales registrados por la vía de mayoría relativa, tanto 
propietarios como suplentes, el próximo 15 de mayo, todos deberán iniciar sus campañas electorales y éstas concluirán el 
día 3 de julio. En este periodo los 84 candidatos por la vía de representación proporcional también podrán apoyar las 
campañas. De acuerdo a la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, en su artículo 182, "la campaña electoral es el conjunto 
de actividades llevadas a cabo por los partidos políticos o coaliciones, candidatos, fórmulas o planillas registradas y sus 
simpatizantes, para la obtención del voto". Una vez que inicien las campañas y hasta que concluya la jornada electoral, la 
ley establece que deberá suspenderse la difusión en los medios de comunicación social de toda propaganda 
gubernamental, tanto de las autoridades estatales, como municipales y cualquier otro ente público. Las únicas 
excepciones a lo anterior, serán campañas de información de las autoridades electorales, así como las relativas a 
servicios educativos y de salud o las necesarias para la protección civil en caso de emergencia. Las actividades de 
campaña electoral son: reuniones públicas, asambleas, debates entre candidatos, giras, visitas domiciliarias, el uso de 
propaganda electoral y otros eventos de proselitismo que se realicen para propiciar el conocimiento de los objetivos y 
programas contenidos en la plataforma electoral para la elección que se hayan registrado los partidos políticos o 
coaliciones. Éstas no tendrán más limitaciones que el respeto a la vida privada de los candidatos, fórmulas, planillas, 
autoridades y terceros. Para realizar todo lo anterior, cada partido político contará con un presupuesto que no deberá 
rebasar el tope de campaña previamente aprobado por el Consejo General del IEEH, el cual será de 17 millones 668 mil 
290 pesos, cifra distribuida en los 18 distritos de la entidad. Finalmente, cabe recordar que el distrito local que tendrá un 
mayor tope de gastos de campaña es el distrito XIII con cabecera en Huejutla, el cual será de un millón 719 mil 805 
pesos; mientras que el distrito VIII de Zacualtipán, será el que menos tope tenga, de 338 mil 567 pesos. (Natalia López 

Pazarán, página 03) 

El Reloj-Campañas de propuestas y trabajo ofrecerán abanderados del PRI: El dirigente del PRI en Hidalgo, 
Ricardo Crespo Arroyo informó que este miércoles arrancan las campañas rumbo a las elecciones de diputados locales, 
por lo que los abanderados del tricolor ofrecerán unas campañas de propuestas y trabajo para beneficio de los 
hidalguenses. Lo anterior tras el registro de las 12 fórmulas y las tres que van en coalición con el Partido Verde Ecologista 
de México ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) quien en su oportunidad dará el resolutivo para iniciar oficialmente con 
las campaña el próximo 15 de mayo. Es de precisar que los aspirantes propietarios y suplentes llevaron a cabo de igual 
forma su registro ante los respectivos Consejos Distritales Electorales. Crespo Arroyo afirmó que los abanderados del PRI 
tienen el perfil, la experiencia y la convicción de trabajar siempre a favor de su gente, ―de los hidalguenses a quienes el 
estado se debe y por quien a diario se debe de trabajar‖. El presidente del tricolor en Hidalgo, acudió este fin de semana 
a las instalaciones del IEEH para entregar la solicitud al secretario general del Consejo General, Francisco Ortega 
Sánchez, y registrar las fórmulas de los abanderados del PRI y las que van con la coalición ―Hidalgo Avanza‖ (PRI-PVEM) 
rumbo a las elecciones de diputados locales; todo en presencia de Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del 
IEEH. ―El Instituto Estatal Electoral garantiza la vida democrática y hoy ante el registro de candidatos se entrega la 
documentación con transparencia y apego a la legalidad‖, afirmó el líder estatal del PRI.  Ricardo crespo dijo que con 
apoyo de toda la militancia, a la cual considera el motor del partido, ―el proceso electoral que se vivirá tendrá la legalidad 
que merecen los ciudadanos y con la convicción de trabajo, llegaremos con carro completo al Congreso local‖. Dijo que 
sea cual sean los resultados, serán respetadas las elecciones y que eso pide a el resto de los partidos de oposición que 
trabajen en un marco de legalidad y sin denostaciones para convencer a la gente y obtener el voto ciudadano. (Yina 
Bautista, página 03)  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Transparentan salarios de dirigentes políticos: Los presidentes estatales de los partidos políticos en 
Hidalgo transparentaron sus gastos y salarios al Instituto Estatal Electoral como parte de la información pública que por 
ley debe conocerse al tratarse de financiamiento público el que perciben los siete institutos con registro. De acuerdo con 
cifras consultadas, Alejandro Moreno Abud, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), es el dirigente político con el 
mejor salario en Hidalgo, seguido de Arturo Sánchez Jiménez, del PRD.  Según el PRI, Ricardo Crespo Arroyo no recibe 
ingresos por su labor al frente de la principal fuerza política de la entidad, la cual cuenta con el mayor financiamiento 
público anual.  En tanto, el tabulador de salarios del Comité Directivo Estatal del PAN, revela que su líder tiene derecho a 

cobrar desde 28 mil pesos mensuales hasta 36 mil como máximo. Sin embargo, no especifica la erogación total que 
realiza actualmente. A su vez, el sueldo del secretario general de este partido, Jorge Miguel García Vázquez, puede 
oscilar entre los 18 mil y los 22 mil pesos, mientras que el de la Secretaria de Finanzas y Tesorería, Maribel Jiménez 
Hernández, está fijado entre los 12 y 18 mil pesos.  El Sol Azteca, mediante acuerdo de su dirigencia, estableció para 
Arturo Sánchez Jiménez una remuneración mínima de 10 mil y máxima de 25 mil pesos. Al ex diputado local le sigue en 
el registro de honorarios el secretario general Marco Antonio Rico Mercado, con una ganancia permitida de entre 9 y 15 
mil pesos. Además, entre 7 y 13 mil pesos perciben secretarios de Finanzas, Asuntos Electorales, Planeación, 

Organización, Formación Política, de Difusión y Propaganda del PRD. La información que presentó el PRI indica que ―por 
acuerdo interno del Comité Directivo estatal‖ los militantes colaboradores del área política, entre los que se encuentran 
los puestos de presidente, secretario general, secretario técnico del consejo político, coordinador de Asuntos Jurídicos, 
entre otros, no perciben ingresos por su trabajo en el tricolor.  La tarifa de percepciones de la estructura estatal sólo 
detalla que el personal administrativo, con cargos de auxiliar y especializado, ganan entre 2 mil 800 y 4 mil pesos y que 
el personal operativo entre mil 800 y 2 mil 500.  El PVEM refiere que el ingreso mensual de Jorge Malo Lugo es de 15 mil 
pesos y el de sus secretarios de las diferentes áreas de 12 mil pesos. El PT tampoco proporcionó al Instituto Estatal 
Electoral sobre la recompensa económica por puestos desempeñados de sus dirigentes, sólo de trabajadores como 
medios de comunicación, logística, chofer, velador y limpieza. Mientras que Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza 
reportaron no pagar a sus militantes por su labor política, ya que sus militantes prestan el servicio desinteresadamente. 
(Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Busca el PRI que se aprueben reformas: La diputada federal por Hidalgo, Mirna Hernández Morales, señaló 
que la reforma fiscal y hacendaria deberán ser temas a abordar en un periodo extraordinario de sesiones del Congreso de 
la Unión, al cual llamará la bancada priísta. Para la legisladora, postergar estas iniciativas para el primer periodo de 
sesiones ordinarias del segundo año podría ser contraproducente, ya que en ese mismo lapso deberán armar el 
Presupuesto de Egreso de 2014. La representante popular hizo énfasis en la amplia reforma a las leyes financieras de 
México, la cuales, dijo, derriban el mayor obstáculo para que las pequeñas y medianas empresas obtengan créditos, al 
hacer más fácil a los bancos confiscar los activos que se utilizan como colateral. "No quisiéramos que en el siguiente 

periodo se nos complicara porque ya debemos de trabajar con el tema del presupuesto 2014. Nosotros los priístas si 
queremos un periodo extraordinario para atender temas tan importantes como pudieran seria reforma Hacendaria, la 
reforma fiscal o esta iniciativa que Enrique Peña Nieto ha anunciado en semanas pasadas en el tema de los bancos que 
va a ser muy importante para impulsar a las Pequeñas y Medianas Empresas (PyMes) con proyectos más económicos", 
apuntó la coordinadora de la bancada priísta hidalguense en San Lázaro. Por su parte, los coordinadores del Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República rechazaron la 
convocar de inmediato a un periodo extraordinario de sesiones para discutir y aprobar la reforma financiera presentada 

por los integrantes del Pacto por México. (Axel Chávez, página 10) 

Criterio-Va Panal por seis distritos: A pocos días de que el Partido Nueva Alianza (Panal) en la entidad inicie su 
campaña electoral, anunció que su meta es continuar siendo la segunda fuerza política al interior del Congreso local. 
Heriberto Martínez Santiago, líder del Panal, señaló que buscan ganar por lo menos seis distritos electorales, para 
mantener el número de candidatos obtenidos en la pasada elección de 2010. Sin coalición durante este proceso electoral, 
la directiva del Panal se dijo segura en la contienda, ya que durante la pasada elección federal lograron sumar suficientes 
votos en la entidad. Con María Eugenia Muñoz Espinoza, integrante de la dirigencia del SNTE, como candidata del distrito 
I, se destacó que esto no significará que los docentes estén obligados a dar su voto al Panal. (José Antonio Alcaraz, 
página 05)  

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/163f8cf40d470bbb28f027bc1a2f61e9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/163f8cf40d470bbb28f027bc1a2f61e9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/163f8cf40d470bbb28f027bc1a2f61e9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/163f8cf40d470bbb28f027bc1a2f61e9
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El Reloj-Se registra aspirante ante Consejo Distrital de Tizayuca: Acompañada por el actual coordinador del 
Congreso del estado de Hidalgo, Ramón Ramírez Valtierra, la candidata a diputada local por el distrito XII, del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Mabel Gutiérrez Chávez y su compañera de fórmula, Vanessa Maldonado Quezada, 

acudieron ante el Consejo Distrital Electoral de Tizayuca, para solicitar su registro y poder contender en las próximas 
elecciones. En esta actividad, la aspirante a una curul en la próxima legislatura, también estuvo acompañada por 
importantes representantes de los distintos sectores sociales de los municipios de Zempoala, Zapotlán de Juárez, 
Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Tizayuca. Cabe destacar, que antes de solicitar el registro correspondiente, Gutiérrez 
Chávez y Maldonado Quezada, disfrutaron de n desayuno con más de 200 integrantes de la estructura partidista del 
tricolor de cada uno de los municipios representativos, que se efectuó en el Comité directivo municipal de Tizayuca. 
Posteriormente, los priistas salieron de la sede del PRI a caminar por algunas de las principales calles de Tizayuca, para 
dirigirse al Consejo Distrital Electoral, a fin de ser testigos de la solicitud y posteriormente aceptación del registro e las 
candidatas. (Lorena Montiel, página 16)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Síntesis-Pacto por México “debe extenderse a los ciudadanos: El Pacto por México, como instrumento para la 
transformación del país, debe salir de su confinamiento partidista y electoral y abrirse a la sociedad. 'Empresarios y 
trabajadores debemos estar presentes en la mesa de negociación de este pacto, ahora que se dinamizará la discusión de 
reformas legales tan trascendentes como la fiscal o la de energía', afirmó Javier Vázquez Coria, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo. Destacó que ―en México tenemos la gran 
oportunidad de generar precisamente esta plataforma legislativa que nos permita el desarrollo. Es una gran 
responsabilidad de esta generación de mexicanos que saquemos un verdadero Pacto por México‖. De acuerdo con el  
empresario, en sus primeros cinco meses, el Pacto por México ha mostrado eficacia para convocar a las principales 
fuerzas partidistas del país, en torno a una agenda de reformas; ―sin embargo, el nivel de socialización de las propuestas 
de este pacto ha sido muy bajo‖. Al celebrarse el 30 aniversario de la Coparmex en Hidalgo, Vázquez Coria recordó que 
―los acuerdos de transformación de México fueron una demanda de la sociedad, y ahora que se tiene el Pacto por México 
como principal exponente; la sociedad debe participar para garantizar desde dentro que nada interrumpa esa dinámica 
del diálogo para el acuerdo‖. Hace notar el empresario el riesgo existente de que el proceso electoral del 7 de julio 
próximo pudiera tener una influencia negativa en este acuerdo nacional. ―Por ello, nuestra recomendación es que los 
desequilibrios que inevitablemente vendrán con la agenda electoral sean procesados, mediados y equilibrados por la 

sociedad y sus representantes. El Pacto por México no puede ser exclusivo de los partidos, es de la sociedad y para la 
sociedad‖. Destacó que el fenómeno social de maestros retando a la autoridad, alumnos tomando escuelas y calles, 
carreteras obstruidas por grupos radicales, atentados contra los negocios, resurgimiento de las guerrillas, ―son claras 
muestras del riesgo para la gobernabilidad, que obligan al Pacto por México a integrar urgentemente a la sociedad como 
único catalizador del descontento social‖. De ahí que aseguró, la ―Coparmex reitera su compromiso con el diálogo social, 
por ello sostenemos que el Pacto por México es con la sociedad y un avance histórico para nuestro país, pero sin la 
sociedad como protagonista es un riesgo latente de fracaso y retroceso democrático‖. Con relación al aniversario 30 del 
organismo en la entidad, Vázquez Coria afirmó que ―conlleva reafirmar el compromiso que tenemos con el sector 
empresarial, con la sociedad, con nuestro estado y con el país‖. (Dolores Michel, página 03) 

Plaza Juárez-SAGARPA aplica el blindaje electoral: La delegada federal en Hidalgo de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca v Alimentación (Sagarpa), Carmen Dorantes Martínez, informó que todo el personal ha 
sido capacitado en el tema del blindaje electoral, y enfatizó que desde el pasado 5 de mayo se comenzaron con acciones 
en este sentido. "Las reglas son claras, existe un tiempo límite y en la Sagarpa, desde el pasado 5 de mayo, no subimos 
boletines, el camión de actualiza tu procampo ya no circula por las calles, en las oficinas estamos al pendiente para que 
no haya publicaciones, estamos listos para que una vez que entre oficialmente la veda electoral en la Sagarpa no se 
tenga ningún problema", dijo la funcionaria. De igual forma, Dorantes Martínez declaró que iniciado el periodo, la 
delegación continuará su trabajo al interior en materia de capacitación y actualización, por lo que al exterior la entrega de 
recursos tendrá que esperar hasta después del 1 5 de julio, a pesar de que el blindaje termina una vez concluido el día 7 
de julio, fecha en que se llevarán a cabo las elecciones para renovar el congreso local en la entidad. La funcionaria 
apuntó que las ventanillas no cerrarán ya que aunque no entregarán recursos, mantendrán puertas abiertas para 
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asesorar a la población y recibir proyectos que de estar en orden serán financiados una vez concluida la veda electoral. 
"Las ventanillas sólo darán asesoría y recibirán proyectos, es la instrucción que ya se dio, de ninguna forma se hará 
entrega de recursos", finalizó la delegada de la Sagarpa en Hidalgo. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03) 

Milenio-Olvera pide evitar las “campañas negras”: El gobernador Francisco Olvera Ruiz se pronunció en contra de 
las ―campañas negras‖ (de ataque y desprestigio) en los procesos electorales, ya que argumentó, sólo restan a la 
democracia y dividen a la población. En conferencia de prensa en Baja California, donde tomó protesta a las estructuras 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que trabajan en la organización interna del proceso electoral en ese estado, 
además de acompañar al candidato a la gubernatura Fernando Castro Trenti, el político hidalguense convocó a la 
ciudadanía a evitar que estas campañas, que generalmente surgen del anonimato y que utilizan para su difusión las 
redes sociales, los confronten como sociedad por diferencias partidistas. Recordó que en la campaña de el ahora 
presidente de México vivió el constante ataque de campañas de desprestigio, lo que, reconoció, afectó en las simpatías y 
preferencias electorales. Al ser cuestionado sobre su visita para apoyar al candidato priísta de esta entidad, el gobernador 
de Hidalgo indicó que su presencia en Baja California obedece a una invitación expresa y aclaró que la hizo en un día 
inhábil, en un viaje en avión prestado del que, de su bolsa tendrá que pagar entre otras cosas el combustible. Anuncian 
inversión  El gobierno estatal, a través de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), puso en 
marcha un programa de mantenimiento preventivo de carreteras, con el objetivo de atender las regiones Pachuca, 
Tulancingo, Tula, Ixmiquilpan y Tizayuca, donde se consideran también calles, avenidas y bulevares. ―Mediante la 
aplicación de mezcla asfáltica en frío, a través de presión neumática denominada velocity patching, se pretende cubrir mil 
534 kilómetros. Para ello se requerirá un volumen de 13 mil 880 metros cúbicos de mezcla, con una inversión 
aproximada de 63.5 millones de pesos y el empleo de equipos con tecnología de punta‖, informó la SOPOT. De acuerdo 
con la dependencia estatal, durante los próximos diez meses se dispondrá de un equipo para cada región. En Pachuca la 
meta es 261.76 kilómetros, para Tulancingo 362.31 kilómetros, en Tula 413.87 kilómetros, en Ixmiquilpan el objetivo es 
421.87 kilómetros y finalmente en Tizayuca se busca rehabilitar 74.58 kilómetros, para atender así a la ciudadanía. Jesús 
Romero Quintanar, secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, señaló que los caminos en buen estado 
contribuyen al desarrollo económico, además de que permitan la conectividad en beneficio de los habitantes y usuarios. 
(Axel Chávez, página 13) 

Milenio-Maauad presidirá NASCO México: José Pablo Maauad Pontón, secretario de Desarrollo Económico del 
estado tomará protesta como presidente del Súper Corredor de América del Norte, delegación México, (NASCO) por sus 

siglas en inglés el próximo miércoles 15 de mayo en el Distrito Federal. Con la toma del cargo, según señaló Maauad ―la 
política de desarrollo del gobierno estatal, se consolidará ya a un nivel internacional, y esto permitirá enlazarnos con 
interlocutores importantes que fortalecerán, el trabajo de Hidalgo, ya que NASCO es una organización que promueve la 
facilidad de comunicaciones y transportes entre Canadá, Estados Unidos y México. Comentó que el objetivo general de 
dicha institución es impulsar la competitividad de Norteamérica como bloque económico; estrechar los lazos comerciales 
entre los países de la mencionada región; y verificar la seguridad del transporte en las aduanas.  ―Pero sobre todo que la 
mercancía se pueda mover de manera eficiente, utilizando cualquier puerto de transporte‖, complementó Maauad. Añadió 
que la organización participa en la creación de políticas públicas para cuidar dichos aspectos de competitividad. (Gisselle 
Acevedo, página 11)  

Milenio-Esposas de funcionarios cobran en oportunidades: El encargado del Programa Desarrollo Humano 
Oportunidades, Antonio Lechuga Reyes, dio a conocer que en la revisión del programa han encontrado a esposas de 
funcionarios municipales, regidores, e incluso alcaldes en al menos 15 municipios, entre ellos el de Mineral de la Reforma, 

Atotonilco El Grande además de algunos en la Sierra y la Huasteca. Indicó que Oportunidades no tiene la facultad de 
fincarles responsabilidades por lo que sólo pueden ser dados de baja del programa.  ―El fraude ya se cometió, nosotros 
no somos la autoridad para fincar alguna responsabilidad, nosotros lo que nos corresponde es simplemente causar la 
baja y ya no permitirle que siga cobrando el programa‖, dijo. Señaló que una vez que concluya el proceso electoral se 
iniciará una reevaluación del padrón de beneficiarios. ―A partir del 7 de julio vamos a iniciar en esta reevaluación‖, dijo en 
entrevista el funcionario federal. Indicó que la instrucción será si la beneficiaria realmente necesita el programa o no, ―lo 
que estamos viendo es quién no debe tener el programa‖. Reiteró que después de que concluya el proceso electora se 
iniciará con la reevaluación, la recertificación, la identificación de familias.  De acuerdo con el funcionario federal, 
actualmente el padrón de Oportunidades es de 214 mil beneficiarios. (Alejandro Reyes, página 10) 
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Criterio-Alistan diálogo con 7 partidos políticos previo a la campaña: El secretario de Gobierno de Hidalgo, 
Fernando Moctezuma, informó que previo al inicio de las campañas para los comicios del 7 de julio será instalada una 
mesa política en la que los siete partidos políticos podrán exponer sus dudas, comentarios y hasta denuncias en torno al 

proceso electoral. De acuerdo con el calendario electoral, el 14 de mayo, un día antes del inicio de las campañas, se 
formalizará esta mesa, la cual estará en funciones durante todo el proceso electoral y a la que fueron convocados los 
líderes del PAN, PRI, PRD, PT, PVEM, Panal y MC. Esta mesa de diálogo, añadió, permanecerá hasta un día después de 
los comicios. "Durará todo el proceso y quizá hasta un día después de la elección y después los partidos podrán recurrir a 
las instancias, si es que hay necesidad de ello", afirmó el secretario. El funcionario sostuvo que la principal demanda de 
los partidos de oposición es la clarificación del proceso electoral y el no uso de los recursos públicos para la compra del 
voto. Al respecto, aseguró que el gobierno de Hidalgo está actuando conforme al Pacto por México, pues hay la voluntad 
de respetar la ley durante las elecciones. Moctezuma Pereda dijo que a unas horas de iniciar las campañas electorales, en 
la entidad no hay focos rojos por conflictos en los municipios ni por inseguridad. (Agencia Reforma, página 07) 

Criterio-Declaran burócratas su patrimonio: Chávez: El secretario de la Contraloría y Transparencia 
Gubernamental, José Glafiro Chávez Bustos, informó que 600 burócratas han cumplido con su declaración patrimonial. En 
entrevista con Criterio, reconoció que este es uno de los temas que, por los tiempos, debe atenderse con prioridad, a fin 

de que todos los servidores cumplan. Chávez Bustos dijo que los trabajadores al servicio del gobierno estatal que 
perciben remuneraciones de nivel 9, hasta el gobernador, deben cumplir la declaración. Incumplir, agregó, derivaría en 
diversas sanciones, como destitución del cargo, por lo que llamó a los funcionarios a rendir su declaración patrimonial. 
José Chávez pidió a los trabajadores al servicio del estado agilizar su declaración, no dejarla para el último momento, 
dado que puede provocar una saturación y el trámite demorará más tiempo del requerido. Una alternativa, puntualizó, es 
el módulo que se activó en la página de internet del gobierno estatal, a través del enlace Declaración Patrimonial Anual 
2013, donde deberán llenar el formato; una vez realizada su declaración por internet, el servidor público deberá acudir 
para hacer entrega de una impresión de su obligatoriedad. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Es Vera delegado de la Semarnat: Federico Vera Copca fue nombrado delegado de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en Hidalgo, cargo que asumió el fin de semana al rendir protesta ante el 
secretario de la dependencia federal, Juan José Guerra Abud. Federico Vera es contador público, egresado de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), y profesor en educación primaria de la escuela normal del Instituto 
Federal de Capacitación al Magisterio; se ha desempeñado como coordinador de asesores en la Secretaría de Planeación 
y Desarrollo Regional de Hidalgo y como subsecretario de Gobernación estatal, entre otros cargos. Durante la toma de 
protesta, Guerra Abud recordó que las prioridades para el gobierno federal, en materia ecológica, son la conservación de 
la biodiversidad y el desarrollo económico sustentable. En su mensaje, Federico Vera externó su compromiso por trabajar 
para lograr las metas de la dependencia federal en Hidalgo y, con ello, contribuir a mantener y mejorar las condiciones 
de sustentabilidad ambiental en su estado natal. (Manuel Baeza, página 09) 

Crónica-Garantiza la Segob control a los delegados federales en Hidalgo: Asumió la delegación de la Secretaría 
de Gobernación (Segob) el compromiso de procurar las acciones de funcionarios federales en Hidalgo durante el periodo 
de campañas; el titular de la dependencia, Daniel Lara Baños, afirmó que el objetivo es preservar un clima de equidad 
durante los comicios. Como parte de las medidas de blindaje electoral que propuso la Segob a escala nacional en el 
adéndum del Pacto por México planteó algunas acciones para garantizar transparencia, igualdad, respeto y legalidad en 
las jornadas comiciales. ―Como gobierno federal haremos la recomendación y exhorto a los tres órdenes de gobierno para 
firmar un pacto de blindaje electoral, por nuestra parte estaremos pendientes de los delegados federales y haremos las 
recomendaciones pertinentes‖. El funcionario declaró que la información sobre los currículos de delegados en Hidalgo y 
en el resto de las entidades federativas es pública, pues en oficinas centrales de Segob seleccionaron a estos titulares, 
por ello los dirigentes nacionales de partidos opositores pueden conocer la trayectoria de los comisionados. ―He platicado 
con los dirigentes de partidos en Hidalgo para generar la certeza que aquí no vamos a influir electoralmente con 
programas o recursos, debemos ser ejemplo a nivel nacional para generar certeza en la vida democrática, pedimos el 
voto de confianza de los partidos‖. Otras medidas que considera la Segob en las 14 entidades donde se celebrarán 
elecciones son: definir de manera conjunta criterios para normar el perfil profesional de los delegados federales en las 
dependencias responsables de manejar programas sociales, así como la suspensión de asambleas o reuniones de 
beneficiarios durante los 50 días de campaña. Establecer condiciones plurales para preservar la competitividad en las 
elecciones, la creación de una comisión nacional de protección al entorno político en condiciones de equidad, así como la 
promoción de acuerdos entre gobierno federal y partidos políticos para elegir a todo tipo de observadores. Además, 
proyectar comisiones plurales para atender denuncias de intervención prohibida de gobiernos durante el proceso electivo, 

proponer a gobernadores y alcaldes un acuerdo para abstenerse de entregar apoyos e impulsar un compromiso para no 
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otorgar despensas o materiales de construcción. Tanto Lara Baños como otros delegados en Hidalgo coincidieron en la 
importancia de la voluntad política entre los tres órdenes de gobierno y partidos para promover la limpieza del voto, así 
como el rechazo a cualquier acto ilegítimo que pudiera atentar contra los procesos electorales, de ahí la necesidad de 
acordar mecanismos para vigilar movimientos en los padrones. (Rosa Gabriela Porter, página 03)  

El Independiente-Inician preparativos para el Grito; 263 mil a detectores de metales: Gobierno del estado 
inició preparativos para el Grito de Independencia en esta ciudad. En principio, el arrendamiento de detectores de 
metales que instalarán en el perímetro de la plaza Juárez costará este año 263 mil pesos. Los 24 dispositivos móviles de 
seguridad fueron alquilados a la empresa local de telecomunicaciones Herlaz Sistemas, la cual se encuentra dentro del 
padrón de proveedores del Ejecutivo. El contrato de arrendamiento de arcos detectores de metales de alta efectividad 
contempla servicio de dos días. Incluye traslado, instalación, configuración y retiro de su lugar de establecimiento. Los 
aparatos estarán localizados en inmediaciones de la plaza Juárez, de Pachuca, a partir de las 6 horas del 15 de 
septiembre. Podrán ser retirados a partir de las 5 horas del siguiente día en los sitios indicados por la dirección general 
de servicios. El fallo de la licitación 913003989-N61 fue dado a conocer el pasado 9 de mayo. El arrendamiento de dichos 
dispositivos de seguridad se solicitó por la dirección general de servicios de la Secretaría de Finanzas. El pago total de los 
263 mil 88 pesos a Herlaz Sistemas de Comunicación será efectuado a los 30 días hábiles después de la entrega total de 
los bienes y a plena satisfacción del área solicitante, detallan las bases el contrato. Cabe recordar que de acuerdo con 
solicitudes de información, el gobierno de Hidalgo erogó en los últimos dos festejos patrios 23 millones 683 en 
contratación de grupos musicales, animadores, espectáculo de luz y sonido y fuegos artificiales.  (Gerardo Neria, 
página 02)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Atiende EGS peticiones de los capitalinos; obras: Contribuir directamente en el desarrollo de colonias es 

el objetivo del alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez: efectuó el arranque de obra pública en diversos puntos de la 
capital. Dicha acción incluye pavimentación asfáltica, construcción de red eléctrica, pavimentación de concreto hidráulico, 
drenaje sanitario y colector sanitario. Acciones que empezarán en próximos días. Basándose en información del 
ayuntamiento está que dicha labor es unos de los compromisos hechos por Eleazar García al inicio de su administración; 
será realidad con el apoyo de los gobiernos estatal y federal. Así, en la calle 15 de Septiembre, de la colonia San Antonio 
el Desmonte, realizarán pavimentación asfáltica; en Santa Matilde habrá obra de construcción de red eléctrica, en las 
calles Conservación, Textiles, Amador Ávila, Progreso, Catalina Pérez, Palemón Vázquez, Ejido 6, Minería y Privada Los 
Pirules. Mientras que para Santa Catarina y Santa Gertrudis el edil anunció el inicio de obra de colector sanitario y en la 
colonia Guadalupe, de Santiago Tlapacoya, iniciará trabajo de pavimentación de concreto hidráulico en la calle 18 de 
Marzo. En continuidad con los recorridos de arranque de obra,  el munícipe capitalino visitó San Cayetano, desde la calle 
Santa Rosa donde dio a conocer el inicio de trabajo de pavimentación de concreto hidráulico, al igual que en la colonia 
Independencia para Juan Aldama e Ignacio Allende. Valle del Palmar durante próximas semanas será beneficiado con 
pavimentación de concreto hidráulico y drenaje sanitario, en la calle Río de los Remedios. Y en la colonia Ampliación el 
Palmar darán inicio trabajos de pavimentación de concreto hidráulico en la calle Río Sinaloa. García Sánchez apuntó que 
estos trabajos de obra que están por iniciar son parte de los compromisos de campaña. ―Son obras importantes, red 
eléctrica, red de agua potable, pavimentaciones de concreto hidráulico, que es de mayor inversión pero de mejor calidad, 
con el propósito de que tengan una durabilidad por muchos años‖. (Milton Cortés, página 10) 

El Independiente-Nada de temas delicados en asamblea durante periodo electoral: Debido a la temporada 

electoral, los temas delicados e importantes dentro de la asamblea municipal serán suspendidos, informó el alcalde 
Eleazar García Sánchez. ―Lo he platicado con ellos, hace un año sucedió lo mismo, les dije que los temas álgidos son 
inadecuados en mes y medio‖, indicó. Durante reunión con la junta de coordinación política de la asamblea municipal, el 
edil invitó a los coordinadores de las fracciones edilicias a platicar con los regidores para que los temas delicados sean 
suspendidos por mes y medio; el resto de los trabajos en comisión avanzarán. Entre los asuntos de relevancia dentro del 
ayuntamiento capitalino está la reforma al reglamento interior de la administración municipal, presentada el pasado 6 de 
diciembre de 2012 en sesión de cabildo por García Sánchez, la cual es discutida en comisiones. Así como la modificación 
al ordenamiento de tránsito en el cual pretenden incluir la cultura vial y respeto a los ciclistas. En entrevista, García 
Sánchez consideró prudente suspender esos temas hasta después de las elecciones pues podrían afectar la comunicación 
y el respeto existentes entre las fracciones edilicias. ―Nos gana la pasión partidista, aunque hay una relación de respeto 
entre todos los partidos en el pleno de la asamblea y lo hemos mantenido a través de buena comunicación‖, apuntó. 
(José Manuel Martínez, página 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

A un año de #YoSoy132 en Hidalgo: Tras los acontecimientos que todos conocemos sobre el surgimiento del 
movimiento #YoSoy132 resulta peculiar ver como al seno de dicha organización estudiantil y civil los ánimos se 
polarizaron en Hidalgo al grado de que en la actualidad se emplean desde mentiras y acusaciones sin sustento, hasta 
reclamos de lo que bien o mal pudo ser. Lo escribo con todo el derecho de réplica, pues en estos días comenzó a circular 
en redes sociales una imagen en la que se exhibe como pecado mortal el que una de nuestras compañeras de blog en 
MILENIO Hidalgo, parte del movimiento del 132 en la entidad, haya participado activamente en la gestación y 
organización tanto de eventos, como de movilizaciones que hace un año se dieron en Pachuca y otros municipios con 
argumentos ridículos y falsos. Si mal no recuerdo, semanas antes de la elección presidencial, la efervescencia por exigir 
democracia en las campañas rumbo a Los Pinos llevó a miles de jóvenes en Hidalgo y en todo el país a reclamar espacios 
comunes, contenidos en medios de comunicación, libertad de expresión, entre otras cuestiones. El factor predominante 
de ésta (la de Hidalgo) y todas las asambleas del 132 fue siempre el perseguir un mismo fin, un mismo propósito. Más 
allá de divagaciones filosóficas y culturales o de exposiciones de pensamiento académico para develar razonamientos, la 
meta era una y esa fue que todos y cada uno de los activistas del 132 estaban en contra de quien a la postre ganó las 
elecciones en México. No sé si al ver frustrado, muchos en su primera experiencia política, su anhelo de ver ganador a un 
candidato sobre otro, los ha llevado a decir que están ―desilusionados‖ de algo que realmente es tan efímero como las 
modas a las que siguen; pero el resultado está a la vista: queda muy poco del 132 en Hidalgo, con más entusiastas que 
obreros y con una polarización ideológica que va del ―no me importa ni me interesa la política‖, al ―que hueva me dan 
todos‖. En este caso no hay argumento perfecto ni preciso para poder imponerse sobre el pensamiento ajeno y mucho 
menos si se hace con ánimos de revanchas. Recuerdo hace un año, estar en la redacción cuando a lo lejos escuché una 
manifestación multitudinaria sobre la avenida Guerrero en el Centro de Pachuca. Es una de las pocas que he presenciado 
durante mi estancia en esta capital hidalguense, en donde además de la cantidad de gente, el grito al unísono y la 
actitud, era la misma. Quizá nunca compartí su determinación o su tema del momento, pero supe reconocer de 
inmediato que era algo organizado, algo en lo que se podía obtener noticia, debate, argumentos… Pocos se atrevieron a 
alzar su voz en una época en la que México lo necesitó y necesita más que nunca. Lástima que todo, como el CGH del 
2000, como las juventudes populares, como este 132 de 2012, quedarán en el anecdotario mexicano. (Eduardo 
González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Campañas de la desconfianza: pasado mañana se inician las campañas' políticas de   los candidatos a diputados que 
por desgracia, por todos los signos que han dejado ver en los días previos a esta jornada, se llevarán a cabo más con el 
signo de la desconfianza que con el compromiso de la propuesta, que uno supondría el gran compromiso de todos los 
metidos en este escenario electoral. Sin embargo, los dirigentes de los partidos se han olvidado de decirle a los 
ciudadanos para qué demonios quieren llegar al Congreso, para qué quieren el poder legislativo y sólo hablan de las 
trampas que esperan de los partidos rivales, principalmente del PRI, al que califican, sin ninguna prueba hasta el 
momento, de pre-pararles trucos con los programas sociales. No ha hay declaración de los dirigentes de los partidos del 
PAN y del PRD en la que no se quejen de trampas que esperan les haga el partido del gobierno con los programas 
sociales, que con seguridad utilizará para apoyar a sus gallos. Desde luego que con esta actitud lo único que están 
logrando es que los ciudadanos pierdan interés en un proceso que de suyo no es atractivo y que con estas actitudes 
partidistas lo que logran es alejar a los votantes de las urnas, porque nadie en su sano juicio se va a meter en una casa 
de locos. Tanto hablan de trampas del PRI que lo que logran es quitarle las poca seriedad que todavía tiene la política y 
convertir la jornada del PRI, instó al gobierno federal del 7 de julio en un fiesta de circo en que todo es payasada y 
trampa y nada es serio ni formal. Tanto se queja don ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ, dirigente del PRD, que sus mismas 

quejas suenan 'a otra cosa, lo mismo que las dolorosas de don ALEJAN-DRO MORENO del PAN que canta en la misma 
topada de que van a ser engañados por el partido en el poder.  ¿QUÉ QUIEREN LOS CIUDADANOS?  Suponemos que 
algo tan sencillo como saber para qué quieren diputados fulano o zutano y (proponen a la gente y si la o vencen con sus 
propuestas se votarán por ellos. Pero si lo que escuchan quejas y denuncias de trampas van a mandar al diablo y des 
vendrán las quejas.(Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Humberto Lugo Gil: Con el deceso de Humberto Lugo Gil se cierra una etapa en la historia de Hidalgo por ser hijo de 
uno de los dos personajes que generaron el Grupo Huichapan que dominó la escena política desde 1936 hasta 1999 en 
que el poder pasó a otras manos luego del error de José Antonio Rojo García de Alba de renunciar a la Secretaría de 
Gobierno a los 129 días de la gestión de Manuel Ángel Núñez Soto, que todavía contó con el visto bueno de Jorge Rojo 
Lugo. Humberto Lugo Gil fue hijo de José Lugo Guerrero, cuñado de Javier Rojo Gómez, que al armar las condiciones 
para que su pariente político le sucediera en la gubernatura dio vida a esa expresión política del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) que con tres excepciones: Quintín Rueda Villagrán, Manuel Sánchez Vite y Guillermo Rossell de la 
Lama, impuso a los gobernadores hasta Manuel Ángel Núñez, aunque ya no directamente. A Adolfo Lugo Verduzco, 
primo de Humberto Lugo y Jorge Rojo, no se le puede considerar parte de ese grupo porque su camino político fue 
forjado por su cercanía a Miguel de la Madrid Hurtado, quien lo hizo presidente nacional del PRI y cuando iniciaba la 
lucha por la sucesión las presiones lo enviaron a la entidad. Lugo Gil no obstante su completa trayectoria política no 
alcanzó la gubernatura de Hidalgo por la vía de la elección, ya que las coyunturas políticas no le favorecieron, en 1975 
luego de la desaparición de poderes el favorecido fue su primo Jorge Rojo Lugo; luego de la imposición de Guillermo 
Rossell por José López Portillo, la voluntad presidencial llevó a plaza Juárez a Adolfo Lugo. Fue hasta que la abierta 
confrontación entre Jesús Murillo Karam con José Guadarrama Márquez, a raíz de que logró llevar a la candidatura a 
gobernador a Manuel Ángel Núñez Soto, forzó la salida del gobierno del realmontense para ser subsecretario de 
Gobernación que se abrió el espacio para que durante cinco meses Humberto Lugo cumpliera su anhelo de ser 
gobernador de Hidalgo, aunque con carácter de interino. (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Sol de Hidalgo-Los Políticos:  

UNO DE LOS políticos más prolíficos de Hidalgo fue Humberto Lugo Gil, quien además siempre tuvo bien puesta la 
camiseta PRI, hasta los últimos días de su vida. TODAVÍA EN abril pasado, ajeno al glamur de su investidura de ex 
gobernador, participó como un militante más en las mesas para la elaboración de la plataforma electoral de su partido. 
No había acto priista, por modesto o grande que fuera, en que no estuviera presente. Datado de sencillez y simpatía, 
"soy político, no adivino", decía de buen talante cuando le pedían pronósticos. Se desempeñó en prácticamente todos los 
puestos de dirección partidista y de la administración pública. En el tricolor sólo le faltó ser presidente nacional, honor 
que finalmente le correspondió a su primo, Adolfo Lugo Verduzco. Con paciencia infinita esperó el momento de gobernar 
a Hidalgo, aunque sólo fue durante poco menos de seis meses. En septiembre del 2012, acudió puntual al informe de 
gobierno de Francisco Olvera, con la misma puntualidad y pulcritud que lo hizo en otras administraciones: Las de Miguel 
Osorio, Manuel Ángel Núñez, Jesús Murillo, Adolfo Lugo, Guillermo Rossell, Jorge Rojo Lugo, José Luis Suárez Molina, 
Raúl Lozano, Manuel Sánchez Vite, Donaciano Serna, Carlos Ramírez Guerrero y otros más. Humberto Lugo Gil fue 
testigo y protagonista de los más sobresalientes hechos de la vida política, institucional y social del estado, icono del PRI 
y de la clase política de Huichapan que inició José Lugo Guerrero, quien fue gobernador de 1941 a 1945,y que cubrió 
antes un interinato en 1925, sustituyendo al coronel Matías Rodríguez. Fue sorpresivo el fallecimiento de don Humberto, 
porque el pasado abril se vio entero, integrando mesas para la elaboración de las propuestas. Llamó la atención, sin 
embargo, que no acudiera al registro como candidato a diputado de mayoría por el distrito de Huichapan de su hijo 
Alejandro Lugo Guerrero. Con Lugo Gil se va toda una época de la vida política de Hidalgo... BIEN DIJO EL dirigente del 
PRD, Jesús Zambrano, que la banca comercial es usurera, porque sólo va tras de las ganancias, pero no arriesga el 
prestar dinero a los pequeños emprendedores. Junto con los dirigentes de otros de los principales institutos políticos, 
avaló la iniciativa de reforma financiera del presidente Enrique Peña Nieto. PERO, SECUNDANDO EN SENTIR popular, 
afirmó que la banca se conduce como agiotista, en lo que deben estar de acuerdo aquellos que no pueden saldar viejas 
deudas. ASÍ QUE se espera que en el contenido te las modificaciones legales se frene la voracidad en el' cobro de 
intereses que aplican no sólo los bancos sino los prestamistas participares y casas de empeño, que lucran con la 
desgracia de quienes tienen que recurrir a créditos de emergencia... AL MENOS EN TRES ocasiones ha tenido 
consecuencias la intensa actividad que desarrollan funcionarios estatales de primer nivel. El caso más reciente fue del 
presidente del Poder Judicial, Valentín Echavarría Almanza, quien sufrió una crisis hipertensiva durante la semana 
pasada, que lo obligó a sus-pender su agenda, pero este lunes se reincorpora a sus actividades, según se dijo con 
anticipación. ANTES, a finales de marzo, sufrió un desvanecimiento el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento 
Territorial, Jesús Romero Quintanar, lo que ocurrió durante una sesión de la Comisión para Prevenir, Erradicar y 
Sancionar la. Violencia contra las Mujeres. Otro servidor público de mucha valía, estimado y eficiente, Pedro Luis Noble, 

secretario de Salud, vio mermado su bienestar físico temporalmente. Ya no tiene ningún problema y luce hasta con kilos 
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de menos, debido a que se sometió al programa oficial denominado "Ya Bájale", para cuidar talla y peso. Las tensiones 
de la vida moderna tienen sus repercusiones, aunque, venturosamente, los casos mencionados quedaron únicamente en 
el ámbito de lo anecdótico. DESDE DIVERSOS ÁM-BITOS siempre se exigen caras nuevas en la política, la administración 
pública y los puestos de elección popular. EL PRI parece estar secundando esta demanda al postular a dos jóvenes como 
aspirantes a diputados locales. ES EL CASO SOBRESALIENTE de Javier Amador de la Fuente, candidato por el Distrito 17 
con cabecera en Jacala. Conoce la región, tiene amplias raíces familiares ahí mismo, es entusiasta, tiene experiencia 
administrativa y energía de sobra para asumir responsabilidades de gestión y para legislar desde el Congreso, de acuerdo 
con lo qué se comenta entre las mismas filas priistas. ES OTRA MUESTRA, dicen, de que el tricolor abre oportunidades a 
nuevas generaciones. Citan otro caso, el de Miguel Ángel Romero, candidato por el distrito con cabecera en Zacualtipán. 
(Alejandro Sierra ,página 12) 

El Reloj-La hora en punto : 

Don Humberto, tarea cumplida: No es gobernador interino, es gobernador constitucional", me dijo Polo (Leopoldo) 
Rodríguez, paisano huichapense de Don Humberto Lugo Gil, quien fue secretario (interino) de Industria y Comercio entre 
1998 y 1999. Así ocurrió, Don Humberto Lugo Gil, siempre caballeroso, dispuesto, gentil y amable, logró, antes de su 
partida, el propósito estrictamente personal, que por muchos fue plenamente conocido. Un día antes del "destape" de 
Jesús Murillo Karam, como candidato a gobernador de Hidalgo, al distinguido político huichapense se le vio en la capital 
del país junto al vocero del entonces presidente Salinas, José Carreño Carlón. Entre las cúpulas, rápidamente corrió la 
noticia del encuentro, que suponía la "bendición" presidencial para que el gobernador de Hidalgo fuera Don Humberto, 
no fue así. La cristalización del anhelo del político huichapense fue mucho después, ocurrió una vez que Murillo Karam, 
solicitó licencia al cargo del Ejecutivo de la entidad para incorporarse como subsecretario de Gobernación junto a 
Francisco Labastida. Antes de rendir protesta como gobernador sustituto del progresista realmontense, Don Humberto ya 
había ocupado cargos de importancia a nivel nacional. Dos veces senador, líder del Congreso de la Unión como diputado 
federal hidalguense, titular de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), secretario general de la Confederación Nacional 
de Organizaciones Populares, así como otras responsabilidades, son parte de la amplia trayectoria del político hoy 
extinto. Don Humberto, pertenece a la clase política oriunda de Huichapan, que por décadas fue tal vez el referente más 
importante. Javier Rojo Gómez, José Lugo Guerrero, Jorge Rojo Lugo, Adolfo Lugo Verduzco y Humberto Lugo Gil, todos 
ellos, ex gobernadores de Hidalgo, conforman páginas importantes de la política hidalguense. Los meses, los pocos 
meses que Don Humberto fungió como gobernador del estado, logró, además de su objetivo, preservar la estabilidad 
social y política de la entidad, toda vez que su llegada, obedeció a uno de los momentos de transición que más pasiones 
despertó entre militantes y simpatizantes de un partido, que con los arios pudo recuperarse de su fractura. De las 
cúpulas locales del poder, Don Humberto parecía estar distante, sin embargo, en los momentos de las decisiones más 
importantes para el estado, siempre estuvo presente. En efecto, para la clase política estatal, la de Don Humberto es una 
sensible pérdida, pues su presencia en los actos de su partido era el significante de unidad, de un hombre que supo 

entender que en política la más valiosa herencia es la cosecha de amigos, su gran capital. (Edmundo Pineda López, 
página 09) 

Criterio-La Silla… 

Don Goyo y la Seguridad Nacional: Don Goyo es un asunto de seguridad nacional que tiene a las autoridades atentas 
a su comportamiento. Por supuesto que me refiero al volcán Popocatépetl, bautizado por sus vecinos como don Goyo, y 
que tiene sin pegar el ojo a los responsables de Protección Civil del gobierno federal. Del volcán todos sabemos que se 
ha mantenido despierto por cientos y cientos de años, pero que su capacidad destructiva se ha mantenido baja para 
fortuna de los habitantes de Puebla, Morelos, Tlaxcala, Estado de México e, incluso, la Ciudad de México. Pero en días 
recientes la lluvia de cenizas arrojada por don Goyo va en aumento, al grado de que la Secretaría de Gobernación ha 
ordenado aumentar el nivel de alerta en la zona y, por si acaso, alistó a 2 mil militares para evacuar a las poblaciones 
vecinas en caso de necesidad. Y es que don Goyo, en un arranque de furia, puede comprometer en serio a la zona centro 
del país. Tan sólo el hecho de que el volcán decidiera incrementar sus fumarolas de ceniza implica que la aviación civil en 
la región centro del país se pudiera suspender, que las clases se suspendieran, y que las contingencias ambientales 
obligaran a reducir drásticamente el número de autos a circular en la capital del país y municipios vecinos. Si a eso le 
sumamos evacuaciones de poblados enteros, ya habría un problema serio, pues las economías locales sufrirían las 
consecuencias de la inactividad. Don Goyo ha sido por años un excelente vecino para millones de personas, pero si algún 
día pierde un poco la cabeza, puede meter en problemas a muchos. (Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este fin de semana el sindicato de músicos del estado llevó a cabo un festival para festejar el Día de las 
Madres; sin embargo, las asistentes a dicho evento salieron un poco molestas porque dicen que hubo mucha 
desorganización, además que el festival comenzó con más de una hora de retraso. Y por otra parte, el líder del 
sindicato, Jesús Butrón no dejaba de alabar a varios de los secretarios de estado y al PRI, de quienes se dijo habían 
enviado varios de los regalos que se obsequiaron a las mamás que asistieron al evento. 
 
: Que quienes están molestos son los empleados de la presidencia municipal de Huejutla, pues dicen que los regalos 
que obsequió el alcalde Alfredo San Román fueron prácticamente pagados por los trabajadores, ya que les dijeron que 
dependiendo del sueldo que tuvieran fue la retención de una parte de su sueldo que les hicieron. El problema es que 
nadie pudo protestar, ya que la reducción del salario se verá reflejada en su próximo cheque. 
 
: Que hablando de Huejutla, los habitantes dicen sentirse muy preocupados por el incremento de delitos durante las 
últimas semanas, pues acusan que a diario se cometen asaltos, robos y hasta secuestros, mientras las autoridades de 

Seguridad Pública locales pretenden hacer parecer que el municipio está tranquilo. Por lo pronto, dicen que ayer fue 
asaltado un autobús que iba con destino a Pachuca, pero hasta el momento nadie sabe nada de quienes iban a bordo, 
por lo que ya pidieron apoyo al gobierno del estado. 
 
: Que a un año de la creación de #YoSoy132 en Hidalgo no quedó más que el recuerdo de la organización estudiantil 
que marchó y recriminó por las calles de Pachuca a todo a quien se le interpusiera con su ideología, fuera la que fuera. 
Tras meses de trabajo y minutas elaboradas, parece que todo quedó en el olvido y entre tanto, varios de sus ex 

integrantes comenzaron a mostrar sus diferencias por redes sociales con acusaciones incluso de dinero que se rumora, se 
manejó al interior de la organización. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Hemos estado en revisión constante con la planta de separación de residuos, esperamos inaugurarla el próximo martes 
14 de mayo, ya hay un avance muy significativo de esta planta, ya está toda la maquinaria‖ 

Levi Leines Rodríguez Secretario de Servicios Municipales de Pachuca, sobre la nueva planta tratadora. 
 

―No quisiéramos que en el siguiente periodo se nos complicara porque ya debemos de trabajar con el tema del 
presupuesto 2014. Nosotros los priistas si queremos un periodo extraordinario para atender temas importantes‖ 

Mirna Hernández López Diputada Federal, sobre la discusión de las reformas hacendaria y fiscal. 
 

―El fraude ya se cometió, nosotros no somos la autoridad para fincar alguna responsabilidad, nosotros lo que nos 
corresponde es simplemente causar la baja y ya no permitirle que siga cobrando el programa‖ 

Antonio Lechuga Reyes Encargado del programa oportunidades en Hidalgo, sobre funcionarios usuarios del mismo. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que después del nombramiento de Glafiro Chávez Bustos como secretario de Contraloría y Transparencia del estado, 
se despeja el camino para dos personajes de quienes se habla para llegar como delegados del Instituto Mexicano del 
Seguro Social. Se trata del dirigente de la CNOP, Alfredo Tovar Gómez; y de Alberto Jonguitud Falcón, exdelegado 
del ISSSTE. Los dos cuentan con amplia trayectoria en el servicio público y con un perfil acorde al puesto. 
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que otro nombramiento de relevancia del ya delegado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), Federico Vera Copca, quien fue designado el pasado viernes por el titular de la dependencia a nivel 
federal. Vera Copca sustituye en el cargo a Martín Bermúdez, quien se separó del cargo hace ya varias semanas. 

que los que han dado de que hablar en la Huasteca son los hermanos Carlos y Said Fayad, el primero exalcalde de 
Huejutla de Reyes y el segundo funcionario del gobierno del estado en aquella zona y exaspirante a la candidatura del 
PRI a la diputación local por ese distrito. Resulta que estos y los miembros del grupo Nochebuena –conformado por el 
legislador Joel y su hermano Antero, alcalde de Atlapexco– se hicieron los desaparecidos el fin de semana durante el 
registro ante la junta distrital del IEE del candidato de su partido: Omar Zerón, situación que les ha sido criticada por 
sus correligionarios, quienes dicen que como no se trata de hacer negocios, entonces decidieron ausentarse. 

que la clase política permanece atenta en cuanto a nombramientos en el gobierno del estado, como coordinaciones 
regionales de la Secretaría de Planeación y en la Subsecretaría de Desarrollo Político de Gobierno, entre otras 
dependencias a la espera de conocerse las designaciones. 

que con la ya casi puesta en marcha de las campañas políticas para la renovación del Congreso local, todos los partidos 
políticos afinan estrategias en cada distrito electoral local. Habrá que estar pendiente que pasa en los cuarteles del PRD, 
que dirige Arturo Sánchez Jiménez, y del PAN, que encabeza Alejandro Moreno Abud, quienes hacen cuentas 
alegres aunque en la realidad son pocas las posibilidades de triunfo, debido, dicen, a que carecen de liderazgos 
regionales por la falta de trabajo político de sus escasos cuadros, los cuales no han crecido. Así, los priístas apuestan a 
sacar a su voto duro y con eso dicen tienen el triunfo en la bolsa. 
 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Ahora anda suelto un mata-taxistas en Tula? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

En contraste con la estrepitosa caída que ha sufrido el PAN en Hidalgo y las bajas expectativas que tiene de los comicios 
para diputados locales del próximo 7 de julio, la situación económica de su dirigente estatal, Alejandro Moreno Abud, es 
cada vez mejor. 

Al parecer las carencias terminaron desde hace un buen tiempo para el líder panista, quien ahora posee casas, terrenos y 
automóviles, además de que viaja con frecuencia a diferentes destinos turísticos. 

Ante ello, grupos internos de blanquiazul que no están de acuerdo en la forma como ha sido conducido el partido por 
Moreno Abud ya preparan una estrategia para exigirle cuentas una vez que deje el cargo. 

Suena en Radio Pasillo que el ex contralor Juan Manuel Menes Llaguno será el próximo presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH). Su nombramiento se dará después del 1 de septiembre, luego de que 
entre en funciones la LXII Legislatura. 

Mientras esto sucede, el también cronista de la entidad dedicará su tiempo a impulsar proyectos personales. 

Por cierto, en los próximos días habrá varias designaciones en el gobierno estatal. Una de ellas será la de subsecretario 
de Desarrollo Político, cargo que quedó vacante tras la renuncia presentada por Glafiro Chávez Bustos, quien el jueves 
asumió la titularidad de la Secretaría de la Contraloría estatal. 

Otros cargos acéfalos son los de coordinador de Giras y director general de Administración, donde despachaban Miguel 
Romero Olivares y Javier Amador de la Fuente, hoy candidatos del PRI a diputados locales por los distritos de Zacualtipán 
y Jacala. 
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Con las nuevas disposiciones en materia de equidad en medios de comunicación durante procesos electorales, algunos 
partidos se verán obligados a incursionar en un área que históricamente han desatendido: informar a los medios sobre 
las actividades de campaña de sus candidatos, para que éstos, a su vez, las den a conocer a los ciudadanos. 

Ojalá quienes no acostumbran tomar en cuenta a la prensa asuman el papel que les corresponde, para que después no 
se quejen de que los medios son inequitativos, como suelen hacerlo para justificar sus derrotas. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Según los compromisos establecidos por la administración que encabeza a escala 

federal el presidente Enrique Peña Nieto las elecciones de julio deben propiciar la igualdad de condiciones para todos los 
participantes en dicha contienda, por ello es indispensable que los delegados permanezcan al margen del proceso y de 
las campañas para no interrumpir o generar conflictos relacionados con los programas sociales. Estos objetivos serán 
respaldados por la Segob en Hidalgo, cuya meta es vigilar y controlar a estos funcionarios públicos. (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Víctor Bautista: Destaca Bautista Ramírez por ser uno de los funcionarios más cercanos al alcalde capitalino, 
motivo por el cual siempre está pendiente de las peticiones que habitantes plantean a Eleazar García. Asimismo, el 
secretario de Obras Públicas del ayuntamiento pachuqueño mantiene una labor constante y en coordinación con las 
demás autoridades involucradas para aventajar en la restauración de diversos espacios públicos.  

Abajo-Alejandro Hernández: Pareciera que como dirigente de la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina, Hernández 
Ballina redujo al mínimo el ritmo de trabajo a favor del sector y es que anteriormente se veía y oía mucho más activo a 
este personaje, ahora con un perfil mucho más discreto figura más por atender otro tipo de negocios, cuestión de 
tiempos. Habrá que ver.  (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

TRAGEDIA 
Los grillitos confirmaron que el evento musical organizado por una empresa cervecera en el parque Ben Gurión 
no acabó muy bien pues desafortunadamente registró el fallecimiento de una menor de edad, ya que 
durante el desarrollo de este festival que año con año trae a diversos artistas a la capital hidalguense, la 
venta de alcohol fue de forma indiscriminada, ante la complacencia de las autoridades que por cierto saben 
muy bien cómo se manejan este tipo de conciertos. 
 
OTRO ASALTO 
La falta de seguridad en el servicio público de pasajeros propicia que la delincuencia actúe con total 
impunidad y para muestra un botón: este fin de semana asaltaron a pasajeros de la línea Autobuses de 
Oriente (ADO), varios sujetos con armas cortas hicieron de las suyas sobre la vía México-Tampico. Tema en 
el que faltan estrategias, así como investigaciones a fondo para dar con los responsables. 
 
NAUGURACIÓN 
Este lunes en el municipio de Huasca el gobernador Francisco Olvera pondrá en marcha la Segunda Semana de 
Salud y bajo este contexto inaugurará un nuevo centro de salud para esta demarcación con lo que se 
espera su administración siga contribuyendo en uno de los rubros torales, como desde un principio estableció 
el mandatario. 

 
CIRCUNSPECCIÓN 
Mientras las autoridades electorales en Hidalgo continúan a paso veloz con la organización de los próximos comicios para 
renovar el Congreso local, los delegados federales deben atender al llamado superior para no caer en 
tentación y provocar problemas graves que contradigan el mensaje enviado y reiterado por el presidente 
Peña Nieto; por ello ya se preparan también gruesos candados a cargo de la Secretaría de Gobernación, 
que sellará con la firma del blindaje electoral en estos días. (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Oneroso e inútil el programa de testigos protegidos: El gasto que los gobiernos de Vicente Fox y 
Felipe Calderón destinaron al programa de testigos colaboradores o protegidos fue de 178 millones 261 mil 493 pesos, 
dio a conocer la Procuraduría General de la República (PGR) en respuesta a la solicitud de información de un particular. 
Estos recursos presupuestales abarcan de 2000 a 2012 y se usaron para cubrir gastos relacionados con la protección de 
estos deponentes en acciones contra la delincuencia organizada. Aun cuando la PGR dio a conocer esos datos, el 
Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) instruyó a la dependencia a buscar y 
proporcionar esa información desglosada por costos de manutención, transporte, vivienda, compensación u otros, tal 

como le fue requerida. Los años donde más recursos se destinaron a este programa y más testigos colaboradores se 
mantuvieron –de acuerdo con la PGR– fueron 2012, con 65 deponentes y un gasto de 22 millones 169 mil 96 pesos (12.3 
por ciento del presupuesto total para este fin durante los pasados dos sexenios); 2009, 61 testigos y 20 millones 197 mil 
167 pesos (11.2 por ciento), y 2011, donde hubo 60 personas en esta situación y un desembolso de 18 millones 105 mil 
351 pesos (10.1 por ciento). (Emir Olivares, página 5) 

El Universal-Los expulsó el crimen; temen deportación: Hace un mes la maestra Lucía manejaba su camioneta por 
una avenida céntrica de Monterrey, Nuevo León, mientras su niño dormía en el asiento trasero, cuando dos camionetas 
con hombres armados le salieron al paso, la bajaron con violencia y empuñaron un arma contra su cabeza. 
-¡Tú tienes que saber dónde está tu esposo! ¡Hija de tu pinche madre! ¡Perra!-, le gritó el hombre que blandía la pistola 
en su contra -¡No lo sé! ¡Hazme a mí lo que quieras pero a mi hijo no te lo lleves!-, respondió aterrada. La marcha de un 
convoy militar a la distancia provocó que se dieran a la fuga los hombres. A un año y nueve meses de la desaparición 
forzada de su marido, después de que éste hizo una denuncia policiaca contra un integrante del cártel de Los Zetas, la 
maestra dice que sufrió persecución, el intento de secuestro de uno de sus dos hijos, amenazas de muerte. Esta vez se 
salvó de milagro. ―¡No más!‖, se dijo. Renunció a su trabajo, malbarató sus posesiones, tramitó su visa de turista y buscó 
refugio en Houston con una familia amiga. ―El miedo me hizo venirme, traerme a mis dos hijos‖, expresa entre lágrimas 
en el anonimato, desde la banca de un parque en un suburbio popular de Houston. Ahora tiene algo de alivio, pero su 
miedo es otro: además de la sobrevivencia económica, teme ser deportada porque su visa vence en un mes. 
La directiva de Alianza Mexicana, Martina Grifaldo, dice que desde 2010 observan que paulatinamente aumenta la 
migración a Houston por razones de violencia: ―La gente te lo cuenta en confianza, pero dice: ‗no lo digas por favor‘, 
tiene miedo de que les hagan algo a ellos o a sus familiares‖. Alain Cisneros, dirigente de Texas Organizing Project 
(TOP), observa que la secrecía de los destierros dificulta hacer un registro del fenómeno: ―No tenemos un número exacto 
de casos, pero es algo que sale en las conversaciones que tenemos de puerta en puerta con las familias‖. 
Grifaldo externa que desde 2010 su organización pugna porque el gobierno de Estados Unidos otorgue a México la 
designación de Estado de Protección Temporal que se da a las naciones que sufren un conflicto armado para que su 
población entre en la categoría de ―refugiado‖ y se eviten las deportaciones a ultranza. (Laura Castellanos, página 

14) 

Reforma-Quedan en el aire obras en Veracruz: De las 15 grandes obras de infraestructura proyectadas en Veracruz 
durante los gobiernos de Fidel Herrera y Javier Duarte ninguna está concluida. En ocho de ellas, los trabajos ni siquiera 
han iniciado, y siete se encuentran aún en proceso. En conjunto, su costo es de casi 20 mil millones de pesos. 
En 2008, Herrera colocó la primera piedra de la Torre Pediátrica en el puerto de Veracruz y anunció que estaría lista en 
18 meses. Han pasado cinco años y la obra aún no concluye. En 2011, fue detenida por falta de recursos pese a que el 
Gobierno federal aportó, en 2010, 177 millones de los 193 millones de pesos que iba a costar. Funcionarios del sector 
salud afirman que la obra tiene un avance de 70 por ciento, pero ingenieros que trabajan en la misma estiman que los 
trabajos van al 50 por ciento. Además, el costo total del proyecto ya alcanza los 275 millones de pesos; el Gobierno de 
Duarte prevé que sea concluido este año. Al inicio de su Gobierno, Javier Duarte enfrentó una fuerte falta de liquidez 
debido a la deuda que le heredó Fidel Herrera. Aunque el monto real no se conoce, las estimaciones sobre el adeudo que 
dejó el ex Gobernador llegan a los 60 mil millones de pesos, según el diputado panista Óscar Lara. Oficialmente, fue de 9 
mil millones de pesos. La construcción de la autopista Córdoba-Xalapa es otro caso de obra inconclusa. Herrera la 
prometió en su sexenio y la incluyó en el Plan Veracruzano de Desarrollo 2005-2010. Hace tres años, dijo que ya estaba 
a punto de iniciar.  Pero pasó el tiempo y fue hasta diciembre de 2012, ya con Duarte al frente del Gobierno, que se 
firmó una adjudicación directa por 2 mil 300 millones de pesos para construirla. El banderazo se dio en febrero, pero 
actualmente no hay trabajos, pues el Estado aún no termina de pagar la desincorporación de terrenos por donde pasará 
la vía. La obra fue adjudicada a PDE Proyectos y Desarrollos Estratégicos, empresa también a cargo de la modernización 
del aeropuerto y el Periférico de Xalapa. En esa terminal aérea, los trabajos también están atorados. Con un costo que 

oscila entre 700 y 800 millones de pesos, el proyecto incluye la construcción de una nueva pista y la ampliación de la 
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terminal aérea. El dinero etiquetado sólo ha servido para la construcción de una barda perimetral donde antes había 
malla ciclónica y que ahora impide la visibilidad hacia adentro del aeropuerto. En un recorrido se constató que no existen 
obras en las pistas ni al interior de la terminal aérea. Un funcionario del aeropuerto indicó que aún no compran los 
terrenos aledaños para ampliar las instalaciones. (Benito Jiménez, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Un explosivo desafío 'comunitario': El tono del comunicado del martes 7 de mayo emitido por la Coordinadora 
Regional de Autoridades Comunitarias da idea del terreno constitucional perdido por las autoridades: ―Nos vemos 
obligados a movilizarnos para exigir la liberación inmediata e incondicional de nuestros compañeros detenidos el día de 
ayer 6 de mayo por efectivos del ejército y la marina (así, en minúsculas) en el puerto de Acapulco mientras cumplían 
una comisión oficial de nuestra institución comunitaria.‖ Y da el motivo de las capturas: ―Portación de arma prohibida‖. 
Con el armamento, a los detenidos les aseguró el Ejército un par de vehículos. ―El gobierno estatal y el federal se han 
puesto de acuerdo para golpearnos y aplicar el decreto que hemos repudiado públicamente, en donde nos reduce a ser 
simples policías auxiliares de las policías municipales y que nos prohíbe transitar fuera de nuestros territorios‖, dice el 
comunicado. Pues… sí: las aprehensiones ocurrieron en ¡Acapulco!, ciudad que desde luego no es un ―territorio 
comunitario‖. Confesión de lo que ninguna corporación constitucional policiaca o militar puede hacer, la de tomar partido: 
―La detención de nuestros compañeros, es una represalia clara por nuestra participación en el movimiento popular de 
guerrero y por el apoyo que hemos dado a la lucha magisterial.‖ Por lo mismo, ―exigimos la devolución de las armas y los 
dos vehículos decomisados, porque son del pueblo y sirven a la seguridad de nuestras comunidades‖. ¿Qué ―pueblo‖ y de 
dónde salieron las armas de uso militar exclusivo? ¿Qué ―seguridad‖ procuraban los capturados (libres ya bajo fianza) en 
la ―comunidad‖ de Acapulco? Al día siguiente de las detenciones y los aseguramientos, policías comunitarios tomaron, 
ellos sí,represalias: secuestraron a un secretario de acuerdos; al comandante y a cuatro agentes de la Policía Ministerial, 
así como a siete policías municipales, despojándolos también de sus armas y vehículos oficiales. ―En nuestras manos 
quedó el armamento decomisado a policías ministeriales: cinco armas largas y dos pistolas; las aseguradas a los 
preventivos: cinco fusiles y tres pistolas, así como las diez armas del municipio de Malinaltepec. Un total de 25 armas, 
aproximadamente‖, se ufanó Raúl de Jesús Cabrera, coordinador de la CRAC. Otro de sus comandantes, Leonel Vázquez, 
hizo recuento: ―Hasta ahorita llevamos alrededor de 41 armas largas y 7 pistolas. No estaban todos (los municipales) 
porque algunos se escondieron…‖. El sábado, para sortear el problema que vienen extrapolando estas policías-activistas 
de movimientos políticos tales como el de la coordinadora de maistros, ―gobierno y CRAC catafixiancamionetas por 
funcionarios en Guerrero‖, difundió MILENIO.com. No obstante, el coordinador general de la CRAC, Eliseo Villar Castillo, 
lanzó esta cubeta verbal de gasolina: ―Si respetan los acuerdos caminaremos por la vía de la paz…‖. Pero ―nos faltan las 
armas‖ (las prohibidas), advirtió Raúl de Jesús Cabrera, otro de los coordinadores comunitarios. Se antoja impensable 

que la PGR siquiera lo considere…  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Una buena noticia nunca se esconde: El jueves en la noche, la Sedesol informó en voz baja que, escudado por la 
Policía Federal, el programa Oportunidades logró entrar a La Ruana, Michoacán, población que vive un virtual sitio de 
los Caballeros Templarios. Esa misma noche, Hipólito Mora, vocero del grupo de autodefensa que resiste allí adentro, 
reventó la buena noticia y nos dijo: ―Eso es absolutamente falso, que no los engañen‖. El viernes en la tarde volví a 
hablar con Hipólito y reiteró que Oportunidades no había roto el cerco. Es comprensible que el gobierno federal busque 
dar buenas noticias en los temas de seguridad y violencia, pero, como en el sexenio anterior, los hechos comienzan a 
rebasarlo por varios carriles. El fin de semana, por ejemplo, otros dos casos se sumaron a la lista del horror: el ataque a 
22 brigadistas en una reserva natural de Zapopan, Jalisco, y el asesinato de dos españoles en Sinaloa. La tarde del 
viernes, escondida entre los brindis del 10 de mayo, la Secretaría de Gobernación trató también de hacer pasar 

por buena una mala noticia. Es comprensible que a partir de forzadas correlaciones estadísticas insista en afirmar que las 
ejecuciones se mueven a la baja, pero la cifra esencial sigue siendo la de mil ejecuciones mensuales: 5 mil 296 en cinco 
meses. Esa es la nota. Solo un diario compró el boletín oficial y publicó a ocho columnas: ―Bajaron 18 por ciento los 
homicidios‖. Ya entrados en estadísticas forzadas, el nuevo gobierno cumple seis meses en un par de semanas. Seis 
meses: 10 por ciento de un sexenio. El bono de bienvenida se desgasta. Y los mexicanos no viven más seguros que 
antes. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Nada personal, solo negocios…  

Los mecenas (menos pensados) del cine: ¿Sabía que Nestlé, Sanofi-Aventis, Arcelor Mittal o Vicky Form son 
empresas comprometidas con el cine mexicano? Según un informe de Imcine, en 2012 cerca de 70 corporativos 
aportaron 500 millones de pesos a películas locales. El formato de ―mecenazgo‖ opera vía el impuesto sobre la renta. Se 
trata del Eficine 226, un estímulo fiscal que le permite a las empresas, en vez de darle todo el dinero al Estado, derivar 
hasta 10% de su ISR a producción cinematográfica. En el argot de los productores se lo conoce como ‗el 226‘, y es una 
manera de recibir hasta 20 millones de pesos por película. En total fueron 43 las cintas que recibieron dinero, entre las 
que leo (pero no reconozco en las marquesinas) a Una película con más huevos y un gallo, La verdad sospechosa, La 
vida precoz y breve de Sabina Rivas, El americano. The Movie, Mamá, Visitantes, Tiempos felices, Ay lov iu,El tamaño sí 
importa, Las Aparicio, El reino de las cosas. A pesar de que el monto total por este ―226‖ que recibe cada película no 
puede superar esos 20 millones, hay compañías que aportan a distintos títulos en montos más bajos. Me puse a hacer las 
cuentas y estos son las 15 empresas que más dinero pusieron en la pantalla grande: 

1) Televisa 

$ 46,485,000. 
2) HSBC México 
$21,020,646. 
3) Mexichem 
$ 20,000,000. 
4) Sanofi-Aventis Winthrop 
$20,000,000. 
5) Marcas Nestlé  
$20,000,000. 
6) Minas de Alta Pimería 
$20,000,000. 
7) Infra 
$17,000,000. 
8) Tereftalatos Mexicanos 
$15,000,000. 
9) Grupo Financiero Banorte 
$14,000,000. 
10) Multimedia Telecom 
$13,000,000. 
11) El Puerto de Liverpool 
$12,000,000. 
12) McCormick de México 
$11,000,000. 
13) Volkswagen de México 
$10,000,000. 
14) Minera del Norte 
$10,000,000. 
15) Cía. Nacional Almacenadora 
$10,000,000. 
Este documento es muy jugoso, y suma a otras empresas que derivaron fondos al cine como Blockbuster, Coppel, Reino 
Aventura, Cinépolis, Cancún Airport Services, La Costeña, Chubb, Cía Cervecera de Zacatecas o Atento Servicios. Eso sí, 
lo malo es que ninguna de las 43 películas en las cuales pusieron dinero fue un suceso de taquilla. Ni una. (Barbará 
Anderson, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, cosas de la política. Para las 14 elecciones de julio, PAN y PRD han contratado prácticamente a todas las empresas 
que tanto denostaron en los comicios de hace un año para que les hagan las encuestas internas. 
¿Quién será el primero en salir a declarar que la encuesta de tal o cual firma adelanta su triunfo en tal o cual estado? 
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:Que, como hace exactamente 10 años, Rosario Robles ha vuelto a dividir las opiniones dentro del PRD. 
No son pocos quienes ven solo ―un linchamiento por venganza y envidia‖ en la denuncia que el secretario general, el 
bejaranista Alejandro Sánchez Camacho, anunció contra la secretaria de Desarrollo Social. 
Y es que ni el más rabioso antirroblista le concede mínima probabilidad de proceder a la denuncia que supuestamente se 
presentará hoy ante la PGR, amén de que ―distrae la atención del verdadero objetivo‖: los funcionarios veracruzanos. 

:Que, por el contrario, el presidente del PAN, Gustavo Madero, quien fue el primero en empujar las denuncias 
contra Robles, no ha confirmado (y parece que no lo hará) su respaldo a la denuncia penal. 
Los ―duros‖ del PRD aseguran que Madero quedó ―demasiado conforme‖ con el acuerdo logrado con el gobierno federal 

y que va más allá del agregado al Pacto por México. 
:Que la reforma de telecomunicaciones avanza a paso veloz en los congresos estatales. 
No lleva de votada ni dos semanas en el Congreso de la Unión y el Senado tiene el reporte de que fue aprobada en seis 
entidades. 

Y el pronóstico es que pasará sin problemas en las restantes para ser promulgada. ¿Dónde quedó el cacareado boicot de 
los poderes fácticos? 

:Que dejó muchas dudas entre ciudadanos y grupos ambientalistas la actuación del jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, en la aún no concluida crisis de contaminación en el DF. 
Esperaban acciones más enérgicas, más de vanguardia. Pero Mancera, por ejemplo, no se animó a cancelar el desfile 
masivo de motocicletas, simplemente anunció que él no participaría. 
―Marcelo no lo hubiera dudado‖, dicen los ambientalistas. Aunque, ya se sabe, en política el hubiera… (redacción, 

página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Precios altos: En la inmensa mayoría de productos no hay en México controles de precios. Y hay buenas razones para 
ello. Los controles bajan la producción, generan mercados negros y elevan los precios de manera artificial. Terminan por 
dañar más a los más pobres. No sorprende que un grupo de diputados del PRD no se haya enterado y haya realizado el 9 
de mayo una "clausura simbólica" de las oficinas de la Procuraduría Federal del Consumidor por no controlar los precios. 
Pocos políticos entienden en realidad cómo funciona la economía. Pero el que la Profeco esté empeñada en una campaña 
para hostigar a establecimientos comerciales por subir los precios del huevo o del pollo sí es inquietante. Esto no es sólo 
una violación de la ley, ya que no hay controles de precios ni en el huevo ni en el pollo, sino una medida irresponsable 
que puede terminar por elevar los precios de estos productos. La Profeco se encuentra bajo una enorme presión política. 
El intento de clausura del restaurante Maximo Bistrot de la capitalina colonia Roma porque Andrea Benítez, la hija del 
procurador Humberto Benítez, no recibió la mesa que quería con la prontitud que deseaba, ha generado una avalancha 
de críticas en contra del procurador y de la Profeco, una institución que siempre ha tenido una buena imagen ante los 
ciudadanos. La Profeco ha respondido con una campaña en medios de comunicación buscando rescatar esa imagen 
positiva acumulada durante 37 años de funciones. El que el momento haya coincidido con una escalada inflacionaria en 
productos alimenticios, como el tomate verde, el huevo y el pollo, ha incrementado los problemas de imagen de la 
Profeco. La verdad es que la Profeco no tiene el mandato legal de aplicar controles de precios, pero eso no ha impedido 

que haya empezado desde el sexenio pasado a hostigar a comerciantes por el delito de subir los precios. El día de la 
clausura simbólica de la Profeco por los perredistas, el director general de verificación, Jesús Rangel, argumentó en 
descargo de la institución que ésta ha suspendido en lo que va del año a 96 comercios "por no acreditar 
documentalmente el incremento en el precio de venta del precio del huevo", ha colocado sellos de advertencia en 300 
negocios y ha clausurado siete bodegas de la central de abastos de Toluca. El principal problema es que la ley mexicana 
no establece un control de precios. La Profeco está hostigando a negocios legítimos por simple arbitrariedad. En un 
estado de derecho, las declaraciones del director de verificación deberían ser tomadas como confesión de parte para 

destituirlo y procesarlo por abuso de autoridad. El otro gran problema es que si este hostigamiento a los establecimientos 
formales persiste -y ya sabemos que la Profeco no se atreve a meterse con el comercio informal- se reducirán los 
incentivos para que haya una mayor inversión en la producción de pollo y huevo por lo que un problema temporal puede 
convertirse en endémico. El resultado sería generar mayores precios para los consumidores o el desvío de una parte 
creciente de la producción de pollo y huevo al mercado informal en el que la autoridad no se atreve a intervenir. Mucho 
escándalo se ha hecho en torno al abuso de la hija del procurador, que ha llevado de hecho a la suspensión de cuatro 
funcionarios de la Profeco que participaron en el intento de clausura del Maximo Bistrot. Lo realmente de fondo, sin 
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embargo, lo que debería llevar a aplicar sanciones radicales en contra del procurador y sus subalternos, es el 
hostigamiento de negocios formales por subir precios aunque no haya controles de precios en nuestro país. 
Agropecuaio La inflación general anual fue en abril de 4.65 por ciento. La de productos agropecuarios alcanzó 17.25 
por ciento. La solución no radica en aplicar controles sino en eliminar los muchos obstáculos a la inversión productiva en 
el campo. Si no, habrá que importar más alimentos. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Hasta dónde van a ceder Peña y el PRI?: Lo más importante del addendum del Pacto por México fue el compromiso 
de adelantar la reforma política. PAN, PRI, PRD y el gobierno de Peña pactaron sacarla antes de las reformas hacendaria 
y energética que son las dos más importantes en materia económica. En este sentido, panistas y perredistas se anotaron 
un triunfo porque ahora sí vamos a ver hasta qué punto los priistas están dispuestos a ceder cosas importantes, medidas 
que les disgustan, a cambio de reformas que podrían acelerar el crecimiento económico del país. Sin menospreciar lo que 
se ha logrado con el Pacto por México, que es mucho, hasta ahora se han aprobado reformas (la educativa y de 
telecomunicaciones, y muy pronto la financiera) donde no habían grandes diferencias ideológicas entre los tres grandes 
partidos. Además, estas reformas afectaron los intereses de grupos muy poderosos que sólo se podían tocar con un 
amplio consenso de la clase política: me refiero al sindicato más grande de América Latina (el SNTE y su líder Elba 
Esther Gordillo), al empresario más rico del mundo (Carlos Slim), las dos televisoras nacionales (Televisa y TV Azteca) 
y los bancos. Poco pudieron hacer estos grupos frente a la unión del gobierno federal con el PRI, PAN y PRD. Pero una 
cosa es afectar los intereses de estos grupos y otra muy diferente es tocar los intereses de la clase política y los partidos. 
Ahí las cosas se podrían complicar, y mucho. Sabemos, por ejemplo, que al Presidente y al PRI les disgustan dos posibles 
reformas políticas: la segunda vuelta electoral en la elección presidencial y la reelección inmediata consecutiva de 
legisladores. A lo largo de su campaña, Peña se opuso enfáticamente a ellas. Sin embargo, ambas son parte de la 
plataforma del PAN desde hace tiempo. El ex presidente Calderón las propuso al Congreso pero el PRI las bloqueó. Y es 
que el tricolor entiende que podrían afectar sus intereses. Tomemos el caso de la segunda vuelta en la elección 
presidencial. Peña y el PRI saben que el país está dividido en priistas y anti-priistas. Hoy, sin segunda vuelta, el PRI, con 
un candidato razonablemente bueno, tiene probabilidades de ganar ya que el voto anti-priista se divide entre la izquierda 
y el PAN. Al introducir la segunda vuelta, el candidato del PRI pasaría a ésta para enfrentarse al candidato mejor 
posicionado entre la izquierda y la derecha. En una de esas el voto anti-PRI se aglutina y le ganan al PRI. ¿Para qué 
arriesgar perder la Presidencia en una segunda vuelta cuando se puede ganar en una elección de una sola vuelta? Luego 
está el asunto de la reelección. A los priistas les choca. Saben, por un lado, que esto debilitaría la disciplina partidista. 
Como el diputado o senador ya no tendría que apostar su futuro político a estar bien posicionado en el partido, sino en el 
electorado que representa, pues un legislador priista podría indisciplinarse frente a la línea partidista. Y esto, en la cultura 
política del PRI, es un anatema. Amén que, por otro lado, el actual Poder Ejecutivo, que es priista, vería reducido su 
poder frente al Poder Legislativo. No es gratuito, entonces, que Peña rechace la segunda vuelta y la reelección. Las 

percibe inconvenientes. Pero el PAN las va a poner en la mesa de negociación de la reforma política porque a los 
panistas, a diferencia de los priistas, sí les convendrían dichas reformas. ¿Cederá Peña y el PRI reformas políticas a 
cambio de las reformas hacendaria y energética? ¿Estará dispuesto a aceptar la segunda vuelta y la reelección 
legislativa? Quizá Peña sí porque él, a final del día, ya es Presidente y por lo menos la segunda vuelta no le afectaría. 
Pero todos aquellos priistas que están en la fila para sucederlo, pues supongo que no verían con buenos ojos un acuerdo 
de este tipo. En la lista hay que incluir, desde luego, al negociador en jefe del Pacto: el secretario de Gobernación. Lo 

cual nos lleva a otra pregunta: ¿podrá Peña disciplinar al PRI para que éste ceda en medidas que podrían afectar sus 
intereses futuros? El desenlace de la reforma política va a determinar en mucho el futuro del país. A diferencia de 
reformas que afectaron a actores externos, ahí se negociarán medidas que potencialmente perjudicarán los intereses de 
la clase política, incluyendo al Presidente y su partido. Ahí mediremos hasta dónde Peña y el PRI ceden para sacar 
adelante su agenda reformista, y hasta qué punto los intereses del Presidente y su partido están alineados. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EN EL ESQUEMA de reuniones mensuales sobre temas de seguridad entre autoridades federales y gobernadores, en días 

pasados hubo un severo reclamo a éstos, y una advertencia, por incumplir el acuerdo de complementar la tarea con 

encuentros semanales en sus respectivas plazas, en las que se afinen mecanismos contra el crimen. El jalón de orejas 

provino del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Resulta que la mayor parte de los mandatarios 

atiende personalmente sólo uno de cada dos encuentros locales, dejando ―plantados‖ a los jefes de zonas militares y 
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delegados tanto de la PGR como de la Policía Federal. 

LA ADVERTENCIA a los gobernadores, de todos los partidos, fue expresada en esa misma reunión por el secretario de la 

Defensa, el general Salvador Cienfuegos, quien dijo tener instrucciones, lo mismo que el resto de las autoridades 

federales, de que en aquellas reuniones estatales a las que se ausente el gobernador —sin justificación patente—, los 

funcionarios militares y los federales se levanten de la mesa. Habrá que seguir la pista para conocer a los mandatarios 

cumplidores y también a los rebeldes. 

LA REFORMA PENAL ha empezado a atorarse en la navegación entre el gobierno federal y el Congreso. El procurador de 

la República, Jesús Murillo Karam, y el senador panista Roberto Gil, presidente de la Comisión de Justicia, han tenido 

varias discusiones telefónicas, pero la posibilidad de contar con un solo Código Penal en todo el país, como lo propuso 

Los Pinos, parece sepultada, lo que preservará las enormes disparidades entre cada estado para encarar delitos 

específicos. El gobierno parece que tendrá que conformarse con ajustes en la normatividad procesal que fijen penas 

máximas y mínimas a los códigos locales. 

SIN EMBARGO, el presidente de la Corte, el ministro Juan Silva Meza, tiene previsto alzar hoy la voz en favor de un solo 

Código Penal como herramienta para darle profundidad a la existencia de juicios orales. Los jueces saben que la 

existencia de 32 códigos diferentes entorpece enormemente la labor de estándares más altos en su tarea. Silva, nos 

dicen, dirigirá sus misiles a aquellos que en nombre del federalismo están imponiendo barreras a esta posibilidad. 

ESTA SEMANA crecerá en el Congreso el debate tras la derrota del mexicano Herminio Blanco en la contienda por dirigir 

la Organización Mundial del Comercio. Voces del PRD y del PAN buscarán achacarle al gobierno de Enrique Peña Nieto 

ineficacia en este tipo de gestiones, que contrasta, dicen, con la designación lograda en favor de José Ángel Gurría, en la 

OCDE, o de Adolfo Aguilar Zínser, en el Consejo de Seguridad de la ONU. Una postura más de fondo, nos anticipan, será 

impulsada por legisladores que en ambas cámaras integran las comisiones de relaciones exteriores, entre quienes se 

halla la panista Gabriela Cuevas. Ellos reconocen el trabajo hecho en favor de Blanco por el equipo del canciller José 

Antonio Meade, pero propondrán revisar la estrategia conjunta, tanto en materia de transparencia de gastos como de 

presupuesto asignado a la apertura de nuevas embajadas, indispensables para que causas nacionales como esta tengan 

mayor impacto. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI 2+2 siguen siendo 4, entre hoy y mañana se conocerá de cuánto será el aumento salarial para los maestros del SNTE. 

EL GREMIO que encabeza de rebote Juan Díaz de la Torre quiere pasarle una doble factura al gobierno federal. 

UNA ES por no levantar ni un gis en protesta por la detención de Elba Esther Gordillo, quien, de plano, terminó 
abandonada por los que se decían sus incondicionales. 

LA OTRA FACTURA es porque los maestros del SNTE presumen una estrellita de bien portados en la frente, pues, al 
menos de manera formal, no se sumaron a las aguerridas protestas de la CNTE contra la Reforma Educativa. 

LA PRETENSIÓN del sindicato es obtener un incremento del 7 por ciento, una cifra muy superior al promedio de los 
demás sindicatos que se ubicaron alrededor del 4 por ciento. 

ANTE ESTO más de uno se pregunta por qué no, en lugar de darle el incremento parejo a todos los maestros, que lo 
reciban sólo quienes lo merecen. 

PORQUE, no es por caer en las odiosas comparaciones, pero... ¿a poco merecen lo mismo un profesor de Guerrero que 
incendia edificios y bloquea autopistas que aquella maestra de Nuevo León, Martha Rivera Alanís, que se hizo famosa por 
mantener la calma de sus alumnos durante una intensa balacera? Es pregunta. 
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¿ALGUIEN SABE dónde se metió Juan José Guerra Abud? 

RESULTA extraño que el supuesto encargado de la Secretaría del Medio Ambiente ni siquiera diga "cof, cof, cof" ante la 
reciente crisis por la contaminación en el Distrito Federal. 

NI MODO que salga con que se trata de un asunto capitalino pues, hasta donde se pudo comprobar, en la Ciudad de 
México siguen estando las oficinas centrales del gobierno federal y quienes aquí habitan siguen siendo ciudadanos 
mexicanos, ¿o no? 

A VER si los panistas no terminan mordiéndose la lengua ante Rosario Robles. 

¿LA RAZÓN? Que en la Secretaría de Desarrollo Social le están poniendo la lupa al caso de su delegación en Nuevo León, 
donde, ¡abracadabra!, desaparecieron los registros de más de 363 millones de pesos del programa de Rescate de 
Espacios Públicos. 

JUSTO AHORA que el PAN tiene a la titular de Sedesol señalada con el dedo flamígero, resulta más que interesante saber 
cómo y en qué se gastaron los albiazules ese dinero cuando eran gobierno. 

DE HECHO se sabe que hoy está citada en las oficinas de la Secretaría en el DF la ex delegada en aquella entidad, la 
panista Silvia Nancy García, quien según dicen dejó a la nueva administración un expediente con muchas lagunas. 

ADEMÁS de la inexistente información de gasto en el programa Rescate de Espacios Públicos, faltan reportes de lo 
erogado con cargo al Fondo Nacional de Desastres, entre otros pequeños detalles por el estilo. 

SEGURAMENTE Rosario Robles estará pensando con mucho cariño en Gustavo Madero. 

EL QUE se dio tiempo para disfrutar la música de Joan Sebastian y el jaripeo fue Jesús Zambrano. 

JUNTO CON la jefa delegacional en Iztacalco, Elizabeth Mateos Hernández, el dirigente nacional del PRD partió plaza en 
el concierto realizado en el Palacio de los Rebotes, ¡perdón!, de los Deportes. 

DE HECHO, no sólo estuvieron en primera fila durante el espectáculo sino que, inclusive, acudieron al camerino del 
originario de Juliantla. 

AUNQUE, bueno, viendo las broncas que enfrenta Zambrano con los jaloneos de las tribus, hacer suertes sobre los 
caballos tal vez no debe haberlo impresionado demasiado. 

LO QUE sí puede haberle aprendido a Joan Sebastián es eso de tomar el micrófono con la derecha y la rienda con la 
izquierda y, al mismo tiempo, ¡clavar las espuelas! (redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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